

フリーダムネット

発行：府中市議会・民進 〒183-0051 府中市栄町 2-14-21

No.66 2017.7



府中市の公文書管理は大丈夫？

都が公文書管理条例を制定、府中市でも条例化を！

■豊洲市場移転を巡り検証に必要な文書が残っていなかった問題を受け、都公文書管理条例を制定



ドンを中心にした都議会のブラックボックスをこじ開けるため、小池都知事が「東京都公文書管理条例」をスピード成立させました。小山都議も会派をまとめました。

目玉は、第一条（目的）に「公文書の適正な管理が情報公開の基盤」と明記したことです。小池知事も小山都議も、東京大改革の突破口は情報公開から、としています。また、豊洲の盛り土問題で地下空間を設けることを決めた資料が残っていないことなどが発覚したことから、この条例では、廃棄についてのダブルチェック、事案の決定に至る過程の記録を義務付けました。

■「総理のご意向」文書

一方、防衛省の日報や文科省の「総理のご意向」文書が存在しないといわれ、後から発見されたという不可解なことがよく起こります。

これは、国に既に「公文書管理法」があり、意思決定の経緯を文書に残すこと

が義務となっているからです。いくら政権が隠そうとしても、法律に規定があるので官僚は文書で残しているのです。

公文書管理法は、厚労省の「消えた年金問題」や外務省の「いわゆる密約問題」に関わる文書の紛失（廃棄?）を受けて、2009年に成立しました。

■府中市でも公文書管理条例を！



そこで府中市で、公文書の取り扱いがどうなっているか心配になり、質問しました。都条例については小山都議から最新情報を得ました。

【6月議会 6/14 本会議 一般質問】

【杉村】府中市では、公文書管理と情報公開の関係についてどんな認識があるか？

【政策総務部長】情報公開請求に対し、迅速かつ適切に対応するために公文書を適正に管理することが重要と考える。

【杉村】そのようなことが文書管理規則には謳っていないので、規則に入れるか、条例化するなど、明文化するべきと思うがいかがか？

【政策総務部長】東京都や近隣市の動向を注視し、研究していく。

【杉村】都は先日、公文書管理条例をブラックな人も含めて全会一致で成立させました。それが都の動向ですのでよろしくお願ひします。

ご意見をお聞かせ下さい

Web sugimura-yasuyuki.jp

✉ ysugimura@ac.auone-net.jp

☎ 080-5185-1236

Blog ameblo.jp/sugimurayasuyuki



議会活動へのご支援もよろしくお願ひします

八千代銀行 府中支店 普 0825186 フリーダムネット

みずほ銀行 府中支店 普 4484076 フリーダムネット

ゆうちょ銀行 〇九店 当 0102251 フリーダムネット

郵便振替 00150-1-102251 フリーダムネット

「経緯も含めた意思決定に至る過程を検証できるよう」

○公文書管理法：

第4条「経緯も含めた意思決定に至る過程並びに当該行政機関の事務及び事業の実績を合理的に跡付け、又は検証することができるよう、(中略)文書を作成しなければならない」

第34条「地方公共団体は、この法律の趣旨にのっとり、必要な施策を策定、実施するよう努めなければならない」

法律に定めがなければ「総理のご意向」文書も作成されていなかったかもしれません。法で義務付けられれば役所は文書を残します。府中市でも条例で文書作成義務を規定すべきです。

【6月議会 6/14 本会議 一般質問】

【杉村】職員が事業の企画案を上司に説明する際に利用した補助資料は、公文書になるか？

【政策総務部長】実施段階のものは公文書になり、新規に企画している段階ではない。

【杉村】職務上の必要があり、職員が個人的に保管している文書はどうか。法の趣旨にのっとれば、後日経緯を検証するために必要なものなら、公文書として作成しなければならないのでは？

【政策総務部長】担当者が職務上必要で、個人的に作成した資料が組織的に用いられた場合には(公文書として)保管されると思われます。

【杉村】思われます、ではなく、今のような基準で保管することを全職員に周知して下さい。

最終的には「組織的に用いられた」が判断の基準になるということか。となると「組織的に用いられた」とは何ぞや、がポイントになるが、その点は後日改めて議論しましょう。

ぜひ「経緯も含めた意思決定に至る過程を検証できるように」という法律の趣旨を、府中市でも尊重し、条例化することを求めます。



■ 議会基本条例がようやく遡上に

市民からの陳情もあった「議会基本条例」が、6/26の議会改革検討委員会ではじめて取り上げられ、ようやく議論が始まりました。

提案者の市民フォーラムの説明に対して、市政会（自民）や公明党からは、「反対するわけではないが、なぜ基本条例が必要なのか熱意が伝わってこない」と再三言われていたため、杉村が意見を述べました。

「議会基本条例を必要と考える一番の理由は、議会の役割を明確にすることだと思います。議員同士の議論がない、議員立法がない、という現状だが、議会とはなんぞや、ということをあらためて定義をすることが必要ではないか。」と。

これが議論のきっかけとなり、次回以降も議論を重ねていくことに決まりました。

■ 関東医療少年院の移転後は？

【6/21 基地等跡地対策特別委員会 質疑】

【杉村】少年院の移転後を市はどう活用するか？

【政策課長】何らかの行政需要があれば、まずは基地跡地を検討する。基地跡地には財務省の財政的優遇措置があるから。

【杉村】東八道路北側の避難場所などは栄町・新町地域独自の需要なので、ぜひこの場所で検討してほしい。

平成 29 年第 2 回市議会定例会 議決 6/28	付託委員会	本会議の結果	市政 11	市フ 5	公明 5	共産 4	生ネ 2	リベ 1	民進 1
----------------------------	-------	--------	-------	------	------	------	------	------	------

★ 主な議案

○賛成 ×反対 △継続審査

府中市個人情報保護に関する条例の一部を改正する条例	総務	可決	○	○	○	○	×	○	○
国史跡武蔵国府跡（国司館地区）保存活用整備工事請負契約	文教	可決	○	○	○	○	○	○	○
府中市道路占用料徴収条例の一部を改正する条例	建設環境	可決	○	○	○	○	○	○	○
府中駅前通り改良工事（第3工区）請負契約	建設環境	可決	○	○	○	○	○	○	○

★ 陳情

○採択 ×不採択 △継続審査

国政・地方選挙における供託金制度の見直しを求める意見書の提出についての陳情 #1	総務	採択	×	④ ×	×	○	○	○	○
平日夜間議会開催を求める陳情	総務	不採択	×	×	×	○	○	○	○

#1は、市民フォーラムの清水議員が不採択